
11月7日，俯瞰海口滨海立交改造项目施工现场，工人在抓紧施工。
据悉，海口滨海立交改造项目主要建设内容包括新建滨海立交EW匝道，拼宽滨海立交瓶颈段以及地面道路

的改造等。
目前，该项目正在进行桥梁桩基、承台、墩台、排水等工程施工，预计2024年2月竣工。 本报记者 张俊其 摄

滨海立交改造项目建设忙
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□本报记者 曾昭娴

“电缆问题解决进度怎么样？

还有哪些问题需要我们帮忙协调沟

通？”11月 1日下午，在位于海口江

东新区的海南医学院桂林洋新校区

（一期）项目建设现场，江东新区管

理局相关负责人仔细询问施工方关

于项目电缆迁改问题的解决情况，

并记录下进一步的工作安排。

主题教育开展以来，该局通过实

地调研、自己找、群众提等方式，将市

政配套建设薄弱等企业群众关心的

问题，纳入“我为群众办实事”清单，

设立项目专员，加强上门服务和跟踪

服务力度，切实提升企业和群众的满

意度，助力园区建设“加速跑”。

下沉一线解难题

1日下午 3点半，顺着海南医学

院桂林洋新校区（一期）项目入口从

西向东几百米的距离内，可以看到

多名电缆敷设工人忙碌的身影，一

辆大型电缆拖车将电缆拉至电缆井

外，三名工人合力安置千斤顶，将电

缆卷筒腾空后，转动卷筒进行敷设。

记者了解到，该项目地块上有两

座电线塔，影响项目正常施工。为

此，江东新区管理局主动靠前服务，

想方设法为项目建设解决存在的难

题。“解决电线塔有两种方式，一种是

将塔迁移到附近其他地方，一种是利

用电缆井的方式将电缆埋至地底。”

该局相关负责人告诉记者，经过实地

调研分析，最终决定选择建设电缆井

的方式，免去日后频繁迁移的问题。

“我们从今年 5月份开始走访

工地，发现问题马上着手解决。”该

负责人介绍，由于项目建设存在的

问题涉及到供电等多个部门，该局

加强与相关部门沟通协调，最终高

效解决了资金、用地等问题。目前

已完成电缆沟井施工和电缆成品制

作，进入电缆敷设阶段，计划今年年

底前完成电缆迁改工程。

精准服务“送上门”

主题教育开展以来，江东新区

管理局不断走基层、找问题、想办

法，以解决问题为导向，推动重点项

目建设提速。近日，江东新区国际

高教科研组团的用电问题影响了部

分企业投运，为此，该局牵头相关部

门多次进行现场核实，并多次召开

专题会，拟定近期、中期、远期三个

同步实施方案。

“一方面，我们加快推动周边地

区相关用电项目的施工，另一方面，

同步进行迁改电缆路线，应对明年3
月投运的海南医学院第一附属江东

新院区用电需求。”江东新区管理局

相关负责人介绍，为进一步深入群

众、服务群众，解决好群众急难愁盼

问题，该局紧盯各种节点，坚持从

“坐诊”做到“出诊”，将矛盾堵点在

一线化解。

目前，江东新区管理局正全力协

调海口供电局等单位，合力解决国家

紧急医学救援基地、玉玲珑等项目的

高压电力迁改问题。同时，推动江东

新区中远期电力系统搭建，进一步完

善园区内企业用电保障，全力以赴

破瓶颈、强保障、优服务，为项目快

速推进提供有力支撑，促进重点项

目落地见效，推动主题教育继续

走深走实。

本报 11 月 7 日讯（记者陈丽
园 特约记者陈创淼 通讯员柴文
娅）11 月 6 日下午，秀英区在招商

局大厦开展“重实践 建新功”人

才政策进楼宇服务企业活动，将

惠企政策送“上门”，面对面听企

业“心声”。参会企业华厦筑工集

团有限公司办公室主任吴龙翔直

言，“政府部门的上门问需，让我

们感到很暖心。”

翻开他的笔记本，里面记录满

满当当，“今天活动给我们讲解了高

层次人才认定、落户、子女教育、住

房补贴、医疗保障、个税优惠等方面

的政策，让我们收获很多。”吴龙翔

告诉记者，政府部门不仅把更多的

政策第一时间传达到企业，还面对

面倾听大家的诉求，及时解决企业

遇到的难题。

“我是受益人也是见证人，在

入驻过程中，秀英区政府相关部门

在用工招聘、住房补贴等方面给予

大力支持。”吴龙翔说，今年年初，

华厦筑工集团有限公司入驻招商

局大厦后，秀英相关部门通过企

业座谈、微信、电话调研等方式，

及时了解诉求，为企业提供“一站

式”服务，“我们提出的诉求，都有

相对应的部门来帮我们解决实际

困难。”

“人才政策服务企业活动是秀

英区结合主题教育开展楼宇党建

工作质量提升行动的系列活动之

一。”秀英区委组织部副部长王金

丹介绍，除了开展人才政策进楼宇

服务企业活动，为楼宇企业和职工

提供“面对面”“一站式”服务，秀

英还配齐配强楼宇服务专班，建立

“楼长负责、一楼多员”的楼宇服务

专班工作机制，组建起由楼宇党建

工作指导员、市场监督管理专员、

税务服务专员、人才服务专员、楼

宇服务专员等人员构成的服务专

班，下沉楼宇开展组团式服务，通

过“点对点”答疑解惑、“心贴心”

问需问难等有温度的举措，用心用

情用力解决好企业的“急难愁盼”

问题。

“目前秀英辖区各楼宇入驻企

业约 2800家，主要包括金融投资、

商贸服务、信息技术服务、广告咨

询等现代服务业。”秀英区相关负

责人说，下一步将健全完善楼宇党

建工作领导体制，建强楼宇党群工

作队伍，提升楼宇党建服务质量，

大力营造全区上下齐心协力关爱

企业、助企发展的良好氛围，不断

提升经营主体的获得感和满意度，

以主题教育实效推动企业高质量

发展。

一线“把脉”解难题 项目建设“加速跑”
江东新区主动靠前服务助推园区建设

面对面问需于企 心贴心纾困解难
秀英区人才政策进楼宇促企业发展

学思想 强党性 重实践 建新功

学习运用“四下基层”制度

体育为媒挖潜力
精准招商拓客源
海口观澜湖高尔夫国际邀请赛

—新加坡系列赛落幕

本损11月7日讯（记者祝勇）今晚，2023海
口市招商推介会暨第三届海口观澜湖高尔夫国

际邀请赛—新加坡系列赛颁奖仪式在观澜湖度

假区举行。

2023年海口观澜湖高尔夫国际邀请赛新加

坡系列赛从 9月持续至 11月，比赛选手达到 500
多人，海口以此次比赛为契机，向参赛代表进行针

对性的招商推荐及旅文线路推荐。

在推介会上，海口国际投资促进局详细介绍

了海南自贸港政策以及海口产业的相关政策、产

业基础等，龙华区推介了区域内四大产业优势及

产业集聚区招商楼宇、龙华区营商环境以及海南

华侨博物馆筹建情况等。

黎族舞蹈《椰壳哒哒幸福来》、琼剧折子戏《红叶

题诗》选段“园会”、南洋歌舞《骑楼老街的故事》等节

目轮番上演，让参赛侨胞感受到浓浓的海南风情。

2023年海口观澜湖高尔夫国际邀请赛新加坡

系列赛吸引了来自新加坡、印度尼西亚、韩国、日

本、澳大利亚等球手，在比赛之余，参赛选手也充分

领略海口秀美的自然风光和独特的地域风情。

“对骑楼老街的老字号印象特别深，这里的美

食，如清补凉、辣汤饭等，特别地道。”参赛选手

Ted说道，骑楼老街不仅具有浓厚的历史韵味，也

充满了烟火气息。

推介会由中共海口市委统一战线工作部、龙

华区人民政府主办。

全面推进美丽中国建设
健全自然垄断环节监管体制机制

（上接第一版）会议指出，电力、油气、铁路等

行业的网络环节具有自然垄断属性，是我国国有

经济布局的重点领域。要健全监管制度体系，加

强监管能力建设，重点加强对自然垄断环节落实

国家重大战略和规划任务、履行国家安全责任、履

行社会责任、经营范围和经营行为等方面的监管，

推动处于自然垄断环节的企业聚焦主责主业，增

加国有资本在网络型基础设施上投入，提升骨干

网络安全可靠性。要对自然垄断环节开展垄断性

业务和竞争性业务的范围进行监管，防止利用垄

断优势向上下游竞争性环节延伸。

会议强调，专家是推进改革发展的重要智力

资源，要加强对专家队伍的政治引领，完善专家参

与公共决策的政策保障和激励措施，充分调动专

家积极性和主动性。要建立健全从专家遴选到考

核监督的全过程、全链条管理制度体系，分领域、

分类别完善专家参与公共决策的制度规范，明确

专家参与公共决策的职责定位、权利义务和相应

责任等，激励这些专家积极为党和政府科学决策

建言献策。

会议指出，加强生态环境分区管控，要落实主

体功能区战略，衔接国土空间规划和用途管制，聚

焦区域性、流域性突出生态环境问题，完善生态环

境分区管控方案，建立从问题识别到解决方案的

分区分类管控策略。要落实地方各级党委和政府

主体责任，利用生态环境分区管控成果，服务国家

和地方重大发展战略实施，科学指导各类开发保

护建设活动。

中央全面深化改革委员会委员出席会议，中

央和国家机关有关部门负责同志列席会议。

发力新赛道
锻造新优势

（上接第一版）海口市科工信局相关负责人

介绍，近年来海口工业企业的研发投入力度逐年

增大，研发能力不断增强，并根据市场需求及时调

整生产，这将进一步提升海口工业企业的市场竞

争力。

开发新产品 开辟新赛道

11月 1日，SNEC第八届（2023）国际储能技

术和装备及应用（上海）大会在上海新国际博览中

心拉开帷幕。展会首日，金盘科技展出的储能系

列产品强势破圈，获得了众多参会者的高度肯定。

金盘科技布局储能赛道，专注并持续推进电

化学储能相关技术及产品的研发，储能业务呈加

速发展态势。在储能业务之外，金盘科技近年来

还积极布局数字化工厂业务，成功实现了数字化

转型升级，还为行业传统制造企业提供数字化工

厂整体解决方案服务，其数字化工厂整体解决方

案新业务已累计承接超4亿元订单。

金盘科技从干式变压器的龙头企业，到开启

储能及数字化工厂解决方案两大新业务；海南赛

诺实业有限公司由中国最大的涂布膜供应商和烟

用薄膜主要供应商，成功迈向医疗大健康、航空航

天等“高精尖”领域……在海口，越来越多的企业

凭借强大的技术实力，在保持主打业务继续领先

的同时，不断开发新产品，开辟新赛道，并借此进

一步提升企业的综合实力。

新技术、新产品、新赛道，带来的是海口工业

的快速崛起。海口市统计局近日发布的数据显

示，前三季度海口规模以上工业总产值 653.55亿
元，同比增长 16.7%；规模以上工业增加值同比增

长 14.9%。其中，酒、饮料和精制茶制造业产值增

长 90.1%，汽车制造业产值增长 74.2%，医药制造

业产值增长 14.5%，电气机械和器材制造业产值

增长 19.6%，先进制造业正成为拉动海口工业发

展的强大引力。

本报11月7日讯（记者张甜）11
月7日，市委副书记、市长丁晖主持召

开市政府专题会议，调度今年1-10月
经济运行情况，部署年底冲刺工作。

会议梳理总结今年前 10个月经

济运行情况，研究分析四季度经济

运行形势；市领导对分管领域冲刺

措施进行部署，谋划推动明年经济

社会发展。

丁晖指出，按照省委、省政府部

署，今年以来全市上下全力拼经济、

抓项目、促发展，前 10个月主要经济

指标基本实现预期，消费、外贸超预

期增长，市场活力明显增强。

就做好下阶段工作，丁晖要求，

要全程梳理问题。结合推动规上企

业高质量发展大调研大服务专项行

动，深入项目、企业一线，打通堵点问

题、提升服务效能，促进项目加快投

资进度、企业扩大生产，促进服务存

量与吸引增量的良性循环。要全力

跟进协调。把“强工业”放在经济工

作的突出位置，集中力量抓建圈强

链、抓稳产增销、抓梯度培育，加大对

上争取力度，用好政策性金融工具，

进一步凝聚有为政府和有效市场合

力。要全面深度挖潜。建立周调度

机制，在项目投资上加压加力，加快

重大基础设施项目投资进度，加大社

会投资项目服务督导力度，谋划推动

一批新项目动工，努力形成更多实物

工作量、投资量；多措并举引流消费，

在扩大国际旅游消费、推动旅游消费

提质升级上持续发力，进一步激发消

费潜力。要坚持冲刺和谋划并举，科

学制定明年经济社会发展主要目标，

紧盯目标、乘势而上，确保全市经济

持续稳定健康发展。

市领导邓立松、陈劲松、丁飞、韩

运发、黄舸、王和娇、冯勇参加会议。

市政府专题会议召开

调度经济运行情况 部署年底冲刺工作


